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La UAEM en la prensa: 
 
Abren paquetes con los resultados del examen de ingreso al nivel superior de la UAEM 
El Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) hizo entrega de los resultados del examen de selección para el 
nuevo ingreso en el nivel superior a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), resultados que 
serán publicados el próximo domingo 21 de junio. En presencia de los integrantes del Comité Interinstitucional 
de Seguimiento del Proceso de Selección de Aspirantes del ciclo escolar 2015-2016, en la Sala de Rectores 
en el campus Chamilpa fueron abiertos los paquetes con los resultados del examen de ingreso al nivel 
superior a la máxima casa de estudios morelense. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, dijo que con la 
apertura de los paquetes de resultados queda constancia de que se recibieron por parte Ceneval sin haber 
sido violados. “Que el disco con toda la información contenía los sellos y en consecuencia, conforme a esos 
resultados, serán publicadas las listas de aceptados". En esta sesión tomó protesta como presidenta del 
Comité Interinstitucional de Seguimiento del Proceso de Selección de Aspirantes, Itzel Carmona Gándara, 
quien reiteró que con esta apertura de paquetes se confirma que el proceso de selección fue legítimo y 
transparente, lo cual da certidumbre a la sociedad morelense. "El proceso se selección no reportó ningún 
incidente que pudiera anular dicho proceso, lo que habla de que el comité y la UAEM siguen con los 
estándares de calidad, que demuestran además que la comunidad universitaria está dando muestras claras 
de transparencia y rendición de cuentas", dijo Alejandro Vera. Alejandro Vera e Isaac Labra Rivera, presidente 
saliente del comité, recibieron un reconocimiento por su labor, desempeño y coordinación de los trabajos de 
manera oportuna y transparente. Fueron testigos de esta apertura Patricia Castillo España, secretaria general 
de la UAEM, Michelle Monterrosas Brisson, titular de la Dirección de Servicios Escolares; así como 
representantes de los diferentes organismos de la sociedad civil que conforman el Comité Interinstitucional de 
Seguimiento del Proceso de Selección de Aspirantes. Cabe recordar que los paquetes fueron entregados por 
el Ceneval, organismo encargado de aplicar y calificar el examen de ingreso y los resultados de los aceptados 
al curso propedéutico o de inducción serán publicados por número de ficha y calificación el próximo 21 de 
junio, en el portal web de la UAEM www.uaem.mx, en La Unión de Morelos y en las unidades académicas 
correspondientes. 
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/73253-abren-paquetes-con-los-resultados-del-examen-
de-ingreso-al-nivel-superior-de-la-uaem.html 
 
Sólo ingresará el 50 % de aspirantes a la UAEM 
Este próximo domingo serán publicados los resultados de ingreso al nivel superior, luego de que ayer fueron 
abiertos los paquetes con los resultados del examen de ingreso a la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) para el ciclo escolar 2015-2016, donde se destaca que sólo 7 mil 251 alumnos tendrán un 
lugar definitivo contra los 14 mil 360 que presentaron examen. Ante los integrantes del Comité 
Interinstitucional de Seguimiento del Proceso de Selección de Aspirantes, del ciclo 2015-2016, Alejandro Vera 
Jiménez, rector de la UAEM, dijo que "con esta apertura queda constancia de que los paquetes que se 
recibieron por parte del Ceneval no han sido violados, que el disco con toda la información contenía los sellos 
y en consecuencia conforme a esos resultados serán publicadas las listas de aceptados". Agregó que "el 
proceso se selección no reportó ningún incidente que pudiera anular dicho proceso, lo que habla de que el 
comité y la UAEM siguen con los estándares de calidad, que demuestra además que la comunidad 
universitaria está dando muestras claras de transparencia y rendición de cuentas". La presidenta del Comité 
Interinstitucional de Seguimiento del Proceso de Selección de Aspirantes, Itzel Carmona Gándara, reiteró que 
con esta apertura y proceso de selección fue legítimo y transparente para dar certidumbre a la sociedad 
morelense. De acuerdo con datos de la Dirección General de Servicios Escolares, la UAEM ofreció 7 mil 251 
lugares definitivos de 14 mil 360 aspirantes que presentaron examen; los aspirantes con ficha definitiva fueron 
14 mil 750 y los que no presentaron examen, 390. En esta misma sesión, Alejandro Vera e Isaac Labra 
Rivera, presiente saliente del comité, recibieron un reconocimiento por su labor, desempeño y coordinación de 
los trabajos del Comité de manera oportuna y transparente. Fueron testigos de esta apertura Patricia Castillo 
España, secretaria general de la UAEM, Michelle Monterrosas Brisson, titular de la dirección de servicios 
escolares; así como representantes de los diferentes organismos de la sociedad civil que conforman el Comité 
Interinstitucional de Seguimiento del Proceso de Selección de Aspirantes. Cabe recordar que los paquetes 
fueron entregados por el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), organismo encargado de aplicar y calificar 
el examen de ingreso, y los resultados de los aceptados al curso propedéutico o de inducción serán 
publicados por número de ficha y calificación el próximo domingo 21 de junio, en el sitio de internet de la 
UAEM, www.uaem.mx, en los principales diarios de circulación estatal y en las unidades académicas 
correspondientes. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3844661.htm. 
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Más de la mitad de aspirantes, sin un lugar en la UAEM 
Más de la mitad de los aspirantes a ingresar a algunas de las opciones de estudios de nivel superior de la 
UAEM serán rechazados, esto, luego de que ayer fueron abiertos los paquetes con los resultados del examen 
de ingreso, ante la presencia de los integrantes de Comité Interinstitucional de Seguimiento del Proceso de 
Selección de Aspirantes, ciclo escolar 2015-2016. De acuerdo con datos de la Dirección General de Servicios 
Escolares, la UAEM ofreció siete mil 243 lugares y los que cumplieron con todo el procedimiento para tener 
derecho a realizar el examen de selección fueron 14 mil 750 aspirantes. Alejandro Vera Jiménez, rector de la 
UAEM, dijo que "con esta apertura queda constancia de que los paquetes que se recibieron por parte del 
Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) no han sido violados, que el disco con toda la información contenía 
los sellos y en consecuencia, conforme a esos resultados, serán publicadas las listas de aceptados" este 
próximo fin de semana. Agregó que "el proceso se selección no reportó ningún incidente que pudiera anular 
dicho proceso, lo que habla de que el Comité y la UAEM siguen con los estándares de calidad, que 
demuestra, además, que la comunidad universitaria está dando muestras claras de transparencia y rendición 
de cuentas". También en esta sesión tomó protesta como presidenta del Comité Interinstitucional de 
Seguimiento del Proceso de Selección de Aspirantes, Itzel Carmona Gándara, quien reiteró que con esta 
apertura de paquetes se confirma que el proceso de selección fue legítimo y transparente, lo cual da 
certidumbre a la sociedad morelense. Alejandro Vera e Isaac Labra Rivera, presiente saliente del Comité, 
recibieron un reconocimiento por su labor, desempeño y coordinación de los trabajos de manera a oportuna y 
transparente. Fueron testigos de esta apertura, Patricia Castillo España, secretaria General de la UAEM, 
Michelle Monterrosas Brisson, titular de la Dirección de Servicios Escolares, así como representantes de los 
diferentes organismos de la sociedad civil que conforman el Comité Interinstitucional de Seguimiento del 
Proceso de Selección de Aspirantes. Cabe recordar que los paquetes fueron entregados por el Ceneval, 
organismo encargado de aplicar y calificar el examen de ingreso y los resultados de los aceptados al curso 
propedéutico o de inducción serán publicados por número de ficha y calificación el próximo 21 de junio, en el 
sitio de internet de la UAEM www.uaem.mx, en los principales diarios de circulación estatal y en las unidades 
académicas correspondientes.  
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=68652. 
 
Reunirá UAEM a expertos investigadores para analizar Ley General de Aguas 
Expertos investigadores participarán en el foro de análisis de legislación vinculada a los derechos de la 
naturaleza y humano al agua en México, hoy, en el gimnasio auditorio del campus Chamilpa de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En coordinación con la Asociación Internacional de Hidrogeólogos 
delegación México, en la UAEM se realizará el foro de análisis con el objetivo de que especialistas, 
investigadores y científicos analicen y generen propuestas sobre el dictamen de Ley General de Aguas de la 
Cámara de Diputados y de la iniciativa ciudadana de Ley General de Aguas, y que al final del encuentro derive 
en un documento a presentar en la Cámara de Senadores y en la Cámara de Diputados. Las instituciones 
participantes en este foro son: el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) y la 
Facultad de Humanidades de la UAEM; la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma del Estado de 
México; el Centro de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM), los institutos de Biología, de Investigaciones 
Jurídicas, de Geología y de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); El Colegio de 
México, la asociación civil Ecológica, el Consejo Consultivo para el Desarrollo Sustentable; la Comisión 
Nacional del Agua y la Comisión Estatal del Agua Morelos; el Centro Mexicano de Derecho Ambiental, el 
Centro de Investigación y Docencia en Humanidades de Morelos, la Conservation Interational México, la 
Fundación FEMSA, la Fundación Gonzalo Río Arronte, el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, la Red 
Mexicana de Justicia Ambiental y la Red Mexicana de Cuencas Hidrográficas. La dinámica del foro contempla 
presentaciones relacionadas con las iniciativas de ley impartidas por especialistas en el tema, seguido de un 
debate general. Además, los participantes se dividirán en nueve mesas de trabajo para analizar por temas las 
iniciativas de ley y generar propuestas sobre los contenidos que generan debate en la misma. Finalmente, los 
representantes de cada una de las mesas de trabajo expondrán las síntesis de los análisis, propuestas y 
conclusiones a las que hayan llegado para presentar los acuerdos y conclusiones del foro. Los temas de las 
mesas de trabajo tratarán los temas de “Agua y ecosistemas”, “Participación ciudadana”, “Ciencia y 
tecnología”, “Instituciones públicas responsables de la gestión del agua”, “Gestión de aguas superficial y 
subterránea”, “Planificación y gestión integral de cuencas”, “Inspección, vigilancia, infracciones y sanciones”, 
“Aspectos jurídicos y legislativos de las Iniciativas de Ley General de Aguas y Financiamiento”. El comité 
organizador de este foro está integrado por el investigador y director del CIByC, Rolando Ramírez Rodríguez, 
y la también investigadora Elisabet V. Wehncke, miembro del Departamento de Manejo de Recursos 
Naturales y Educación Ambiental del CIByC, y del Cuerpo Académico Manejo sustentable para la 
conservación y el desarrollo socioeconómico responsable de los ecosistemas. 
La Unión de Morelos, p.2, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/73249-reunir%C3%A1-uaem-a-expertos-investigadores-
para-analizar-ley-general-de-aguas.html 
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Reunirá la UAEM a expertos para analizar la Ley General de Aguas 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en coordinación con la Asociación Internacional de 
Hidrogeólogos Capítulo México, realizarán el Foro de análisis Legislación vinculada a los derechos de la 
naturaleza y humano al agua en México, este 17 de junio en el Gimnasio auditorio del Campus Norte. Este 
foro tiene por objetivo que especialistas, investigadores y científicos analicen y generen propuestas sobre el 
Dictamen de Ley General de Aguas de la Cámara de Diputados y de la Iniciativa Ciudadana de Ley General 
de Aguas, y que al final del encuentro derive en un documento a presentar en las cámaras de Senadores y de 
Diputados. Las instituciones participantes en este foro, son: el Centro de Investigación en Biodiversidad y 
Conservación (CIByC) y la Facultad de Humanidades de la UAEM; la Facultad de Ingeniería de la Universidad 
Autónoma del Estado de México; el Centro de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM), los institutos de 
Biología, de Investigaciones Jurídicas, de Geología y de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM); El Colegio de México; la asociación civil Ecológica; el Consejo Consultivo para el Desarrollo 
Sustentable; la Comisión Nacional del Agua y la Comisión Estatal del Agua Morelos; el Centro Mexicano de 
Derecho Ambiental; el Centro de Investigación y Docencia en Humanidades de Morelos; la Conservation 
Interational México; la Fundación FEMSA; la Fundación Gonzalo Río Arronte; el Instituto Mexicano de 
Tecnología del Agua; la Red Mexicana de Justicia Ambiental; y la Red Mexicana de Cuencas Hidrográficas. El 
comité organizador de este foro, está integrado por el investigador y director del CIByC, Rolando Ramírez 
Rodríguez y la también investigadora Elisabet V. Wehncke, miembro del Departamento de Manejo de 
Recursos Naturales y Educación Ambiental del CIByC, y del Cuerpo Académico Manejo sustentable para la 
conservación y el desarrollo socioeconómico responsable de los ecosistemas. La dinámica del foro contempla 
presentaciones relacionadas con las Iniciativas de Ley impartidas por especialistas en el tema, seguido de un 
debate general, además los participantes se dividirán en nueve mesas de trabajo para analizar por temas las 
iniciativas de Ley y generar propuestas sobre los contenidos que generan debate en la misma. Finalmente, los 
representantes de cada una de las mesas de trabajo expondrán la síntesis de los análisis, propuestas y 
conclusiones a las que hayan llegado para presentar los acuerdos y conclusiones del foro. Los temas de las 
mesas trabajo tratarán los temas de: Agua y ecosistemas; Participación ciudadana; Ciencia y tecnología; 
Instituciones públicas responsables de la gestión del agua; Gestión de aguas superficial y subterránea; 
Planificación y gestión integral de cuencas; Inspección, vigilancia, infracciones y sanciones; Aspectos jurídicos 
y legislativos de las Iniciativas de Ley General de Aguas; y Financiamiento. El Foro de Análisis se realizará el 
día miércoles 17 de junio, de 9 a 17 horas en el Gimnasio auditorio del Campus Norte de la UAEM, y los 
interesados en mayores informes o registrarse como participantes pueden hacerlo a través del teléfono 3 29 
70 19 del CIByC y por correo en: angelica.aleman@uaem.mx, ferjarmor@gmail.com y 
lizwehncke@gmail.com. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/reunira-la-uaem-expertos-para-analizar-la-ley-general-de-
aguas 
 
UAEM licenciatura en Veterinaria Zootecnista 
Por demanda, la Facultad de Ciencias Agropecuarias, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), iniciará los trámites necesarios para dar a conocer la nueva licenciatura en Medicina Veterinaria 
Zootecnista, que convertirá a la máxima casa de estudios en la primera institución en ofertarla en la entidad, 
informó José Eduardo Bautista Rodríguez, director de la unidad académica.  El entrevistado dio a conocer que 
el proyecto ya ha sido presentado ante el rector, Jesús Alejandro Vera Jiménez, quien ha encomendado la 
tarea de iniciar las gestiones para realizar el plan de estudios. Sobre este tema, José Fernando Mariscal 
Durand, presidente del Colegio de Veterinarios Zootecnistas en el Estado de Morelos, comentó que la 
apertura de la nueva licenciatura en medicina veterinaria es totalmente viable, ya que todos los profesionistas 
que laboran actualmente en la entidad son egresados de otras escuelas de la república mexicana. “La idea es 
crear un enfoque productivo de acuerdo a las particularidades que tiene el Estado de Morelos con respecto a 
la situación productiva de nuestra geografía y en las especies que nosotros explotamos. Nosotros como 
Colegio participaríamos con un enfoque puramente productivo y con extensionismo pecuario”, declaró. 
Con la apertura de la nueva licenciatura en la UAEM, se pretende que los estudiantes manejen pie de cría y 
razas por las condiciones climáticas y de alimentación se tienen en el Estado, pero con recursos que no han 
sido explotados por falta de transferencia de tecnología. 
Morelos Habla, p.2, (Viviana Gutiérrez), 
http://www.moreloshabla.com/uaem-licenciatura-en-veterinaria-zootecnista-14239 
 
En documental el patrimonio gastronómico morelense 
El documental Chapa olli. Del saltamontes al paladar es un proyecto que busca difundir, promover y fomentar 
la gastronomía tradicional de Morelos, preparada a base de chapulines y otros ingredientes, para impulsar su 
consumo en la sociedad. Este trabajo pretende mostrar el proceso de elaboración de platillos hechos a base 
de chapulines -desde la recolección del insecto hasta llegar al consumidor final- con registros visuales en 
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diversas comunidades donde comercializan y distribuyen, entre ellas Tetela del volcán, Tepoztlán, Ocuituco, 
Cuautla y Cuernavaca. También registrará el testimonio de algunos habitantes sobre el proceso de 
recolección, preparación y consumo de un producto ancestral, como elemento de estudio antropológico en la 
difusión del patrimonio cultural y gastronómico morelense. De acuerdo con Luis Santiaguillo, codirector del 
documental y director de CocktailBisual, participarán “en su mayoría mujeres jóvenes y adultas que mostrarán 
los procesos de elaboración de platillos típicos morelenses y otros contemporáneos. Los recolectores y 
vendedores generalmente son hombres adolescentes y adultos; mientras que los niños colectivamente 
acompañan a las madres a cocinar y preparar este exquisito alimento. O simplemente se encuentran en los 
mercados municipales”. La investigación del proyecto se realiza en comunidades rurales y urbanas, 
compartiendo los platillos elaborados por poblaciones indígenas provenientes de zonas aledañas a las ya 
mencionadas, como son Hueyapan, Ocuituco, Tetelcingo o Santa Catarina. Otro de los elementos que abarca 
este documental es el proceso de compra, venta y recolección, con visitas a los mercados donde se 
comercializan los chapulines. Para Luis Santiaguillo, uno de los objetivos principales “es compartir 
experiencias con los pobladores de las zonas visitadas, para generar un ambiente de convivencia y armonía a 
la hora de preparar los alimentos. El chapulín se comprará a los vendedores y se llevara a una casa para que 
las señoras compartan su experiencia gastronómica con este insecto; por ejemplo en el poblado de Tetela del 
Volcán, los preparan asados para acompañarlos con limón y sal. En Tepoztlán combinan el chapulín con 
ingredientes vegetales e incluso lo convierten en una rica salsa. Además, se busca registrar la diversidad 
gastronómica que comparte este insecto con demás alimentos”. El resultado será un video documental con 
duración aproximada de 15 a 20 minutos. En opinión de Lideé Ocampo Mundo -directora del documental- la 
idea surgió luego de radicar un tiempo en Playa del Carmen, Quintana Roo; una estancia que le ayudó a mirar 
de otra manera a Morelos. “Extrañé la comida morelense, un lugar estratégico ubicado en el centro del país, 
donde la riqueza gastronómica es más amplia. La variedad de sabores es infinitamente rica. Recuerdo que un 
día visitando Tepoztlán decidí comprar una sardina al copete de chapulines por simple gesto de caridad. Lo 
probé y no dudé más, en lo que disfrutaba su delicioso sabor crujiente, mi impulso fue tomar otro puñado de la 
sardina. La señora tenía razón: sabe a chapulín y mi caridad se había trasladado a la riqueza gastronómica 
que existe en nuestros poblados y en los alimentos que recolecta y prepara nuestra gente”. En la 
investigación, los realizadores encontraron que los chapulines son un alimento que es consumido en México 
desde mucho tiempo, antes de la llegada de los españoles; se comen en prácticamente todos los estados del 
centro y sureste del país. De hecho, la etimología del vocablo chapulín viene del náhuatl y acerca de su 
significado, Gutierre Tibón explica que quiere decir: insecto que brinca como pelota de hule, puesto que 
procede de las raíces nahuas “chapa(nia), rebotar y olli, hule”. “Nuestra gente, me refiero a nuestra cultura, 
nuestras raíces, consideraban a este insecto que tiene una tradición milenaria, como un manjar para reyes y 
un bocado para todos. Se trata de difundir un patrimonio, tangible e intangible, promover formas tradicionales 
y contemporáneas sobre la preparación de platillos realizados a base de este insecto, considerados exótico 
para los extranjeros; y para nosotros una tradición que podemos conservar y difundir, ciertos de esos platillos 
que se preparan en las comunidades con tradición náhuatl, donde incluyen el chapulín como ingrediente 
básico”, señala. Con este proyecto, Lideé Ocampo busca “mostrar como turista mi propio país, en especial el 
estado de Morelos, todo lo que me motiva como viajero, fotografiarlo todo, generar una fusión entre Turismo y 
Arte. Registrar, posproducir y compartir el instante desde un dispositivo móvil para las diversas redes sociales 
y el mundo, todo este concepto de instantaneidad tiene una meta: promover el instante turístico en el cual 
vivo, siento, descubro y comparto. El turismo me ha llevado a las expresiones artísticas, el formar parte de la 
difusión, posproducción y montaje de dos productos audiovisuales sobre patrimonio cultural. Dilucidar nuestra 
herencia gastronómica, nos harán que el turismo y el arte sean conceptos y herramientas fundamentales para 
demostrar que el Chapulín es un monumento para un paladar exótico y actualmente convertido en comida 
común en varias partes de Morelos”. Para la investigación, se han puesto en contacto con especialistas y 
algunas dependencias oficiales como el área de Comunicación social de Tetela del Volcán; Vanessa Canizal 
Tapia, autora del libro La Gastronomía de Tetela del Volcán, la publicación Los Pueblos Nahuas de Morelos. 
Atlas Etnográfico, como un referente antropológico y bibliográfico. Además de Esther Tellez, prestigiada 
periodista, investigadora y turistóloga; así como Jesús Zabaleta Castro, asesor del proyecto. Para difundir el 
proyecto, se propone la participación en festivales relacionados con el medio ambiente y la difusión del 
patrimonio cultural, como el Festival de cine y video Cinema Planeta, el Festival de Cine y Video Indígena 
(FECVI) de Morelia, el Festival internacional de cine y vídeo de los pueblos indígenas de Bogotá; además de 
foros alternativos locales y nacionales, así como las redes sociales para generar una bitácora sobre la 
investigación fotográfica y escrita. Chapa olli. Del saltamontes al paladar es un proyecto de CocktailBisual, 
dirigido por Lideé Ocampo Mundo; estudiante en la Escuela de Turismo, de la Facultad de Arquitectura de la 
UAEM. Ha colaborado en diversos proyectos audiovisuales para spaceotemporal y cocktailbisual. Es 
fundadora y creadora del proyecto Zezeccampa, propuesta dedicada a la difusión turística y artística con 
dispositivos móviles. Por su parte, el realizador Luis Santiaguillo es productor audiovisual multimedia, 
documentalista, fotógrafo y difusor del patrimonio cultural. Estudia Maestría en Producción Artística en la 
Facultad de Artes de la UAEM, se ha desempeñado como periodista durante 13 años, ha trabajado en 
producciones independientes para Escarbarte. Es director de CocktailBisual, un espacio dirigido a la difusión 
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del arte contemporáneo y patrimonio cultural. A la par está realizando un proyecto que lleva por título: 
spaceotemporal, un estudio sobre el autorretrato con dispositivos móviles. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/en-documental-el-patrimonio-gastronomico-morelense. 
 
Con éxito se realizó el curso de actualización en voleibol 
Morelos fue la sede del Curso de Actualización para entrenadores de voleibol, convocado por la Federación 
Mexicana de Voleibol (FMVB) a través de su Programa Integral de Capacitación, las instalaciones del CUAM y 
la UAEM sirvieron de escenarios para albergar a más de cincuenta entrenadores provenientes de los estados 
de Puebla, Guerrero, Oaxaca, Distrito Federal, y los anfitriones del estado de Morelos. Por parte de la FMVB 
como ponente en este curso de actualización estuvo presente Jaime García, de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), y como director del Curso de actualización Alfredo Ramírez, del estado de 
Guanajuato, quienes fueron los encargados de darle la bienvenida a cada uno de los participantes de esta 
edición, que a consideración de estos dos dirigentes ha sido de los más concurridos en lo que va de este 
2015. Dentro del programa que valió un total de 35 horas, de las cuales fueron 20 de forma presencial y 15 a 
distancia, se abordaron temas de gran valía para cada uno de los mentores, quienes se dieron cita en este 
curso, en donde se trabajó en la práctica en sala, y en el voli de playa como parte de la formación integral de 
cada uno de los participantes. Los estados que participaron en este curso de actualización fueron: Distrito 
Federal, Puebla, Guerrero, Oaxaca, Querétaro, Guanajuato, Estado de México y el estado de Morelos, que 
fue el anfitrión en esta ocasión. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3844436.htm. 
 
Urge reorientar gasto bélico a bienestar social: Graco Ramírez 
El gobernador Graco Ramírez Garrido consideró pertinente que desde la UAEM, se inicie el debate sobre la 
despenalización de uso y consumo de la marihuana, con responsabilidad, sin miedo al qué dirán, ni a la 
conveniencia política. De frente a los integrantes del Consejo Universitario, Ramírez Garrido señaló que la 
esencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es el debate, por ser el espacio donde la 
sociedad puede discutir temas en los que se está o no de acuerdo. Durante el tercer informe de actividades 
del rector Alejandro Vera Jiménez, Graco Ramírez mencionó que además de analizar el tema como un 
problema de salud pública, la despenalización de la cannabis tiene que ver con modificar el modelo de 
combate al narcotráfico. Explicó que en la persecución y encarcelamiento de los jóvenes por consumirla, o 
que por falta de oportunidades se involucran en actividades delictivas, el país gasta un promedio de 20 mil 
millones de pesos en la compra de armamentos y tecnologías. “Un joven en la cárcel cuesta más que un joven 
con beca, un joven encerrado cuesta más al estado y a la sociedad que un joven estudiando con un horizonte 
de vida diferente”, expuso el mandatario estatal. Frente a autoridades de los tres niveles de Gobierno y los 
titulares de los poderes Legislativo y Judicial, quienes también acudieron al informe del rector, Graco Ramírez 
expresó: “Yo creo pertinente que podamos discutir en esta universidad un tema que es de debate, ¿es 
pertinente seguir el paradigma de esta guerra absurda, de combate al narcotráfico, persiguiendo, 
encarcelando y criminalizando a los jóvenes?”. “Y que discutamos con responsabilidad y sin miedo, sin miedo 
al qué dirán, o a la conveniencia política de la coyuntura. Quienes tienen miedo al qué dirán y a la 
conveniencia política de la coyuntura, se quedan en su lugar, no se mueven, se van quedando atrás”, 
manifestó. El gobernador insistió en que la universidad es la esencia del debate, donde se reconoce lo que no 
se nombra pero que sí existe, el espacio donde la sociedad puede expresarse y discutir con libertad y respeto, 
con responsabilidad. Si el modelo de combate al narcotráfico se logra cambiar, los 20 mil millones de pesos 
utilizados para perseguir y encarcelar a los jóvenes, podrán destinarse a educación, cultura y rehabilitación, 
aseguró Ramírez Garrido. “Por eso vamos para delante. Cuenten ustedes con lo que yo he dicho, con la 
Universidad, con la educación y la cultura, todo; contra la universidad, contra la cultura y contra educación, 
nada”, finalizó el gobernador. 
La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma). 
 
Pide Graco Ramírez a UAEM iniciar debate en torno a la marihuana 
El gobernador Graco Ramírez consideró pertinente que desde la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), se inicie el debate sobre la despenalización de uso y consumo de la marihuana, con 
responsabilidad, sin miedo al qué dirán, ni a la conveniencia política. De frente a los integrantes del Consejo 
Universitario, Ramírez Garrido señaló que la esencia de la UAEM es el debate, por ser el espacio donde la 
sociedad puede discutir temas en los que se está o no de acuerdo. Durante el tercer informe de actividades 
del rector Alejandro Vera Jiménez, Graco Ramírez mencionó que además de analizar el tema como un 
problema de salud pública, la despenalización de la cannabis tiene que ver con modificar el modelo de 
combate al narcotráfico. Ramírez Garrido explicó que en la persecución y encarcelamiento de los jóvenes por 
consumirla, así como por la falta de oportunidades que los llevan a cometer delitos, el país gasta un promedio 
de 20 mil millones de pesos en la compra de armamentos y tecnologías. Frente a autoridades de los tres 
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niveles de gobierno y los titulares de los poderes Legislativo y Judicial, Graco Ramírez expresó: “Yo creo 
pertinente que podamos discutir en esta universidad un tema que es de debate: ¿es pertinente seguir el 
paradigma de esta guerra absurda, de combate al narcotráfico, persiguiendo, encarcelando y criminalizando a 
los jóvenes?”. 
Capital Morelos, p.p-4 y 5, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/?p=2337 
 
Urgente, reorientar gasto bélico: Graco 
El gobernador Graco Ramírez señaló que en la lucha contra el narcotráfico, situación en la que jóvenes por 
falta de oportunidades se involucran, el país gasta un promedio de 20 mil millones de pesos en la compra de 
armamentos y tecnologías. Si el modelo de combate al narcotráfico se logra cambiar, dichos recursos, podrían 
destinarse a educación, cultura y rehabilitación, aseguró Ramírez Garrido. Por otro lado, el Ejecutivo 
consideró pertinente que desde la UAEM, se inicie el debate sobre la despenalización de uso y consumo de la 
marihuana, con responsabilidad, sin miedo al qué dirán, ni a la conveniencia política. “Creo pertinente que 
podamos discutir en esta Universidad un tema que es de debate: ¿es pertinente seguir el paradigma de esta 
guerra absurda, de combate al narcotráfico?”, aseveró. “Y que discutamos con responsabilidad y sin miedo, 
sin miedo al qué dirán, o a la conveniencia política de la coyuntura, porque quienes tienen miedo al qué dirán 
y a la conveniencia política de la coyuntura, se quedan en su lugar, no se mueven, se van quedando atrás”,  
De frente a los integrantes del Consejo Universitario, Ramírez Garrido Abreu señaló que la esencia de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos es el debate, por ser el espacio donde la sociedad puede 
discutir temas en los que se está o no de acuerdo. Graco Ramírez mencionó que además de analizar el tema 
como un problema de salud pública, la despenalización de la cannabis tiene que ver con modificar el modelo 
de combate al narcotráfico. El gobernador insistió en que la Universidad es la esencia del debate, donde se 
reconoce lo que no se nombra pero que sí existe, el espacio donde la sociedad puede expresarse y discutir 
con libertad y respeto, con responsabilidad. 
Morelos Habla, p.4 y 5, (Morelos Habla), 
http://www.moreloshabla.com/urgente-reorientar-gasto-belico-graco-14213 
 
Pertinente, debatir sobre droga en UAEM : Graco Ramírez 
El Gobernador Graco Ramírez Garrido consideró pertinente que desde la UAEM, se inicie el debate sobre la 
despenalización del uso y consumo de la marihuana, con responsabilidad, sin miedo al qué dirán, ni a la 
conveniencia política. Señaló que la esencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos es el debate, 
por ser el espacio donde la sociedad puede discutir temas en los que se está o no de acuerdo. Graco Ramírez 
mencionó que además de analizar el tema como un problema de salud pública, la despenalización de la 
cannabis tiene que ver con modificar el modelo de combate al narcotráfico. Explicó que en la persecución y 
encarcelamiento de los jóvenes que por consumirla, o que por falta de oportunidades se involucran en 
actividades delictivas, el país gasta un promedio de 20 mil millones de pesos en la compra de armamentos y 
tecnologías.Frente a autoridades de los tres niveles de Gobierno y los titulares de los poderes Legislativo y 
Judicial, quienes también acudieron al informe del rector, Graco Ramírez expresó: “Yo creo pertinente que 
podamos discutir en esta Universidad un tema que es de debate: ¿es pertinente seguir el paradigma de esta 
guerra absurda, de combate al narcotráfico, persiguiendo, encarcelando y criminalizando a los jóvenes?”. “Y 
que discutamos con responsabilidad y sin miedo, sin miedo al qué dirán, o a la conveniencia política de la 
coyuntura: quienes tienen miedo al qué dirán y a la conveniencia política de la coyuntura, se quedan en su 
lugar, no se mueven, se van quedando atrás”, manifestó. El Gobernador insistió en que la Universidad es la 
esencia del debate, donde se reconoce lo que no se nombra pero que sí existe, el espacio donde la sociedad 
puede expresarse y discutir con libertad y respeto, con responsabilidad. Si el modelo de combate al 
narcotráfico se logra cambiar, los 20 mil millones de pesos utilizados para perseguir y encarcelar a los 
jóvenes, podrán destinarse a educación, cultura y rehabilitación, aseguró Ramírez Garrido. “Por eso vamos 
para delante, cuenten ustedes con lo que yo he dicho: con la Universidad, con la educación y la cultura, todo; 
contra la universidad, contra la cultura y contra educación, nada”, finalizó el Gobernador. 
Diario de Morelos, (DDM Redacción), 
http://www.diariodemorelos.com/content/pertinente-debatir-sobre-droga-en-uaem-graco-ram%C3%ADrez. 
 
Necesario, reorientar gasto bélico a bienestar social 
El gobernador Graco Ramírez Garrido consideró pertinente que desde la UAEM se inicie el debate sobre la 
despenalización de uso y consumo de la marihuana, con responsabilidad, sin miedo al qué dirán ni a la 
conveniencia política. De frente a los integrantes del Consejo Universitario, Ramírez Garrido señaló que la 
esencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos es el debate, por ser el espacio donde la sociedad 
puede discutir temas en los que se está o no de acuerdo. Durante el tercer informe de actividades del rector 
Alejandro Vera Jiménez, Graco Ramírez mencionó que además de analizar el tema como un problema de 
salud pública, la despenalización de la cannabis tiene que ver con modificar el modelo de combate al 
narcotráfico. Explicó que en la persecución y encarcelamiento de los jóvenes que por consumirla o que por 
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falta de oportunidades se involucran en actividades delictivas, el país gasta un promedio de 20 mil millones de 
pesos en la compra de armamentos y tecnologías. "Un joven en la cárcel cuesta más que un joven con beca, 
un joven encerrado cuesta más al estado y a la sociedad que un joven estudiando, con un horizonte de vida 
diferente", expuso el mandatario estatal. Frente a autoridades de los tres niveles de Gobierno y los titulares de 
los poderes Legislativo y Judicial, quienes también acudieron al informe del Rector, Graco Ramírez expresó: 
"Yo creo pertinente que podamos discutir en esta Universidad un tema que es de debate: ¿es pertinente 
seguir el paradigma de esta guerra absurda, de combate al narcotráfico, persiguiendo, encarcelando y 
criminalizando a los jóvenes?". "Y que discutamos con responsabilidad y sin miedo, sin miedo al qué dirán, o a 
la conveniencia política de la coyuntura: quienes tienen miedo al qué dirán y a la conveniencia política de la 
coyuntura, se quedan en su lugar, no se mueven, se van quedando atrás", manifestó. El Gobernador insistió 
en que la Universidad es la esencia del debate, donde se reconoce lo que no se nombra pero que sí existe, el 
espacio donde la sociedad puede expresarse y discutir con libertad y respeto, con responsabilidad. Si el 
modelo de combate al narcotráfico se logra cambiar, los 20 mil millones de pesos utilizados para perseguir y 
encarcelar a los jóvenes podrán destinarse a educación, cultura y rehabilitación, aseguró Ramírez Garrido. 
"Por eso vamos para delante, cuenten ustedes con lo que yo he dicho: con la Universidad, con la educación y 
la cultura, todo; contra la universidad, contra la cultura y contra educación, nada", finalizó el Gobernador. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3844643.htm. 
 
Urge reorientar gasto bélico a bienestar social :Graco 
El gobernador Graco Ramírez Garrido consideró pertinente que desde la UAEM, se inicie el debate sobre la 
despenalización de uso y consumo de la marihuana, con responsabilidad, sin miedo al qué dirán, ni a la 
conveniencia política. De frente a los integrantes del Consejo Universitario, Ramírez Garrido señaló que la 
esencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos es el debate, por ser el espacio donde la sociedad 
puede discutir temas en los que se está o no de acuerdo. Durante el tercer informe de actividades del rector 
Alejandro Vera Jiménez, Graco Ramírez mencionó que además de analizar el tema como un problema de 
salud pública, la despenalización de la cannabis tiene que ver con modificar el modelo de combate al 
narcotráfico. Explicó que en la persecución y encarcelamiento de los jóvenes que por consumirla, o que por 
falta de oportunidades se involucran en actividades delictivas, el país gasta un promedio de 20 mil millones de 
pesos en la compra de armamentos y tecnologías. “Un joven en la cárcel cuesta más que un joven con beca, 
un joven encerrado cuesta más al estado y a la sociedad que un joven estudiando, con un horizonte de vida 
diferente”, expuso el mandatario estatal. Frente a autoridades de los tres niveles de Gobierno y los titulares de 
los poderes Legislativo y Judicial, quienes también acudieron al informe del rector, Graco Ramírez expresó: 
“Yo creo pertinente que podamos discutir en esta Universidad un tema que es de debate: ¿es pertinente 
seguir el paradigma de esta guerra absurda, de combate al narcotráfico, persiguiendo, encarcelando y 
criminalizando a los jóvenes?”. “Y que discutamos con responsabilidad y sin miedo, sin miedo al qué dirán, o a 
la conveniencia política de la coyuntura: quienes tienen miedo al qué dirán y a la conveniencia política de la 
coyuntura, se quedan en su lugar, no se mueven, se van quedando atrás”, manifestó. El Gobernador insistió 
en que la Universidad es la esencia del debate, donde se reconoce lo que no se nombra pero que sí existe, el 
espacio donde la sociedad puede expresarse y discutir con libertad y respeto, con responsabilidad. Si el 
modelo de combate al narcotráfico se logra cambiar, los 20 mil millones de pesos utilizados para perseguir y 
encarcelar a los jóvenes, podrán destinarse a educación, cultura y rehabilitación, aseguró Ramírez Garrido. 
“Por eso vamos para delante, cuenten ustedes con lo que yo he dicho: con la Universidad, con la educación y 
la cultura, todo; contra la universidad, contra la cultura y contra educación, nada”, finalizó el Gobernador. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=68657. 
 
Graduación 
El pasado viernes, la escuela de estudios superiores de Jojutla (antes Instituto profesional de la región sur) 
celebró su fiesta de graduación de la carrera de derecho. Familiares y amigos, felicitaron efusivamente a los 
egresados. 
La Unión de Morelos, p.4, La Unión de Jojutla, Serpentinas, (Evaristo Torres). 
 
Tiempos modernos… El sistema 
El gobernador Graco Ramírez hizo referencia este lunes a que no debe escatimarse en recursos para apoyar 
a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y de plano se comprometió a que apoyará con 
todo a la máxima casa de estudios de la entidad. Eso es una parte importante. Aprovechando su conocimiento 
del Judo, el gobernador tomó ventaja de la fuerza con la que caería en medio del alud de argumentos 
lanzados por el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez respecto a que no se cederá un milímetro de autonomía. 
El Ejecutivo cayó parado y luego, haciendo uso del micrófono, dijo aquello de no escatimar. Sin embargo, algo 
que no retomaron los boletines de prensa que se hicieron públicos al respecto, fue que el mandatario, desde 
el recinto universitario, dijo que era imperativo que el debate de las ideas se realizara de manera abierta en la 
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UAEM. Al argumento provocativo del rector en torno a la unidad y diálogo entre la ética y la política, entre la 
dimensión del derecho y de la acción política-ciudadana, entre la Universidad y los pueblos en resistencia de 
Morelos, el mandatario dijo que era importantísimo el debate. Luego intentó dar línea respecto del debate 
sobre el paradigma policiaco en el combate al narcotráfico y la legalización de la marihuana. Pero la respuesta 
no era necesaria. El asunto, y no les queda claro a los integrantes de la clase política (incluidos todos, PRI, 
PAN, PRD, Morena y todos), es que con sus debates miopes, sólo buscan apuntalar y dar paliativos a un 
sistema económico que reduce todo al gobierno del Mercado, convierte todo, incluso la dignidad, a 
mercancías que tienen un precio. El enemigo principal no es el PRI o el PRD, no es ni siquiera el PAN. El 
enemigo son todos ellos en tanto se someten a los intereses económicos globales. El problema no son las 
personas que están en el poder. Aunque son las personas que están en el poder un problema en tanto se 
someten sin resistencia a los poderes fácticos que no respetan color. Compran gobernantes, candidatos, 
partidos y grupos organizados (civiles y delincuenciales). Es decir, el enemigo es un sistema político-
económico que coarta los derechos de las mayorías y concentra la riqueza en unas cuantas manos. Privatiza 
la riqueza pública y socializa las pérdidas privadas. Y no parecen entenderlo. 
La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito). 
 
Punto y aparte 
Según el columnista: 5.- Cambiemos de frecuencia. El Congreso local ya prepara lo que será el acto central 
de su celebración del Día del Abogado, consistente en la entrega del Premio “Antonio Díaz Soto y Gama”. El 
diputado Moisés Armenta, en su calidad de presidente de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos, 
anunció que la selección del o los recipiendarios del galardón se hará por parte de un órgano de especialistas 
de las agrupaciones de abogados, de la UAEM, el Tribunal Superior de Justicia, el CDHEM y el Poder 
Ejecutivo estatal, quienes se reunirán para tal efecto el 9 de julio, dado que el Día del Abogado se festeja el 12 
del próximo mes. No se ha lanzado aún la convocatoria pero se ha hecho público el inicio de estos 
preparativos y con ello el Foro Morelense de Abogados debe prepararse para hacer sus propuestas. La 
entrega de esta distinción ha sido bien aceptada por los profesionales del Derecho en los años recientes, 
dado que para asignarla se ha involucrado a diversos poderes e instituciones públicas. Entregar este premio 
será una de las últimas actividades oficiales del Congreso en su conjunto, dado que unos días después de 
ello, el 15 de julio, será clausurado el último periodo ordinario de esta legislatura. 
La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta). 
 

Nacional: 
 
En duda, el referendo para crear el Congreso Nacional Politécnico 
El referendo del Instituto Politécnico Nacional (IPN) podría ya no llevarse a cabo. Luego de discutir por 
semanas el modo de conocer la opinión de los más de 200 mil miembros de la comunidad, ayer la Asamblea 
General Politécnica (AGP) y el titular de la casa de estudios, Enrique Fernández Fassnacht, consideraron que 
tal vez lo mejor es que ellos se pongan de acuerdo en el tema que iban a someter a consulta: la conformación 
del organismo que organizará el Congreso Nacional Politécnico (CNP). Sin embargo, tal solución no está 
prevista en los acuerdos firmados en diciembre por el gobierno federal y la AGP, que el titular del IPN se 
comprometió a cumplir, pues según el tercero de dichos convenios los estudiantes y el funcionario deberían 
definir por consenso la formación de la comisión organizadora del CNP, pero eso debió ocurrir en un plazo no 
mayor de 80 días hábiles después de reanudadas las clases, lapso que se cumplió a mediados de mayo. 
La Jornada, p.39, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
En redes sociales 80% de los casos de bullying, revelan datos oficiales 
La obra de teatro Ciber@coso. ¿Hasta dónde te puede llevar tu siguiente click?,  forma parte de la campaña 
#YoLoBorro,  es una historia que no se aleja de la realidad de miles de adolescentes de México y del mundo 
que día tras día padecen acoso escolar, el cual, en muchas ocasiones, es aplicado mediante las tecnologías 
de la información y la comunicación (TIC), convirtiéndose en acoso cibernético. El objetivo de la campaña, es 
promover el uso adecuado y responsable de las TIC, así como generar conciencia entre la sociedad –en 
particular entre jóvenes y adolescentes–, se calcula que el ciberbullying afecta a 12 por ciento de niños y 
jóvenes de 12 a 17 años en el país. La campaña es coordinada por el Foro Consultivo, Científico y 
Tecnológico (FCCT). Originalmente fue convocada por las comisiones unidas de Ciencia y Tecnología del 
Senado y de la Cámara de Diputados. A ésta también se han sumado instituciones como la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) y algunos sectores empresariales. La obra fue presentada ayer en el 
Museo de las Ciencias Universum, de la UNAM.  
La Jornada, p.35, (Emir Olivares Alonso). 
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Definen investigadores cómo cuidar aves y mitigar sustancias contaminantes 
En la Huasteca Potosina, habitan cerca de 400 especies de aves migratorias y residentes, es decir, las 
originarias de esta región; además de 15 variedades de murciélagos. Con el fin de mantener su hábitat, 
especialistas del Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica (IPICYT) realizaron un estudio en 
tres tipos de bosque -selva baja, mediana y bosque secundario- y el resultado es que estos animales se han 
conservado debido a la abundante vegetación de la zona. Para continuar con la preservación de aves y 
murciélagos en el lugar, se realizó un acuerdo con ejidatarios para proteger 20 mil hectáreas de sembradíos 
por periodos de 20 años, a cambio de asesoría para incorporarse a programas de compensación por captura 
de carbono, los cuales buscan mitigar la emisión de sustancias contaminantes al medio ambiente. Leonardo 
Chapa-Vargas, investigador de la División de Ciencias Ambientales del IPICYT y responsable del proyecto 
titulado “Conservación de Hábitat para aves residentes, migratorias y murciélagos en la Huasteca Potosina”, 
explicó que además se documentaron semillas encontradas en las heces fecales de estos mamíferos. “Los 
murciélagos, en la región potosina, se trasladan hasta 10 kilómetros en una noche, por lo que llevan a cabo la 
dispersión de semillas, lo que permite regenerar la vegetación. Su ecosistema se ha conservado debido a la 
flora abundante. Prevemos que estas acciones conjuntas con la población continúen como una tarea 
permanente a fin de mantener esas especies”. Por su parte, las aves migratorias también permiten varios 
servicios ambientales como el control de población de insectos y mamíferos de los que se alimentan, 
dispersión de semillas y la polinización, es decir el proceso reproductivo de las plantas. 
La Jornada Morelos, (Agencia ID), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/definen-investigadores-como-cuidar-aves-y-mitigar-
sustancias-contaminantes. 
 

Internacional: 
 
Crean fuente de luz con filamento de grafeno tan fino como un átomo 
Científicos estadunidenses y coreanos crearon una fuente de luz visible a partir de un filamento de grafeno tan 
fino como un átomo que servirá para mejorar la tecnología con la que se fabrican las pantallas y los 
microchips, según publica la revista Nature Nanotechnology. Investigadores de la Universidad de Columbia 
(EU) y de la Nacional de Seúl (SNU) unieron minúsculos filamentos de grafeno a electrodos y aplicaron 
corriente eléctrica para elevar su temperatura y emitir luz de amplio espectro. Esa nueve fuente de luz “se 
puede integrar en microchips y allanará el camino hacia la fabricación de pantallas finas como un átomo (cuya 
medida equivale aproximadamente a una cien millonésima parte de un centímetro), flexibles y transparentes”, 
señaló Wang Fon-Jen, profesor de Ingeniería Mecánica en Columbia y coautor del estudio. El invento servirá 
asimismo para avanzar en la fabricación de chips basados en “comunicaciones ópticas”. 
La Crónica de Hoy, (sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/904426.html 
 
 
 


